



# 富田東小だより

郡山市立富田東小学校  
学校便り No. 8  
令和3年 9月10日  
文責：校長 齋藤和彦

## 「体験的な学習」の大切さ・よさ ～百聞は一見にしかず～

リモート会議に..何とかPay.スマホ決済.  
ICT機器を駆使したテレワーク..部屋に居ながらにして,あらゆる情報が簡単に手に入る情報化社会,便利で効率的なICT情報処理や管理・通信の技術は,これからの時代に欠かせない重要なツールの一つであることは間違いありません。(コロナ禍にあって益々..)

今週..あいにくの雨の中,9/8(水)4年生「郷土を学ぶ体験学習」(十六橋水門・野口英世記念館見学),9/9(木)3年生「校外体験学習」(宝来屋本店・郡山園芸振興センター見学)を感染症対策徹底のもと実施しました。子ども達の見聞きする.その表情や姿から

実際に本物にふれて学ぶ..その経験がいかに大切なことかを感じさせられました。

子ども達の充実した時間(学び)の様子は富田東小ホームページに掲載してあります。

### 『百聞は一見に如かず』

この漢詩には次のような続きがあります。

- ・百見は一考に如かず ・百考は一行に如かず
- ・百行は一果に如かず ・百果は一認に如かず
- ・百認は一利に如かず ・百利は一貢に如かず

【聞くよりも見ること..見ることも考えること..考えることもより行動すること..行動して大切なことは成果をだすこと..成果よりも認められること..認められるよりも利益になること..どんな利益よりも社会に貢献できることこそが大切】という教え。

<学校生活の様子を掲載しています>  
～子ども達の笑顔や活躍の姿です～  
【富田東小ホームページ】検索ください



9月10日は,各学年諸行事等により「お弁当の日」が多くなります。

**9月13日(月) 全校お弁当の日** どうぞよろしくお祈りします。

《お弁当の日》 お弁当を忘れた子の心中は、習字道具忘れ..やノート忘れ..の比ではないはず。。朝の会で「忘れた..」事を言えずにドキドキして過ごす時間...、昼に近づくにつれてどれほどのことか...。「大丈夫だよ」と言う担任の弁当ふたに、学級の友だちからの“やさしい一品”が山盛りに。。という出来事もよくあるいい話です。(お母さんからの翌日の学級へのお手紙...もまた“ちょっといい話”に)

### ～私が担任していたときの..お弁当にまつわるできごと～

両親共働き(弁当前日から夜勤)の2年生の女の子が自分で作ってきた「まん丸おにぎり1個」(きっと小さい手で懸命に丸めたのであろう作品)と、ラップに包んだ(きっと前日の夕飯おかずを残して持ってきたのであろう)「カレーコロッケ1個」のお弁当もありました。。。この子は「先生にあげる!」とコロッケを差し出すのです。「〇さんのおかずなくなっちゃうよ。」ニコニコして差し出す様子に、断るのもわるいなあと思いながら、いただきました。「代わりに先生のおかずで好きな1個あげる」と言うと、迷って迷って...煮物を指さしました。(2年生なのに遠慮の気遣いも...)私は、煮物の隣の大きなエビフライをあげました。周囲の男子が「いいなあ!」連呼しましたが知らんぷりして、お互いにコロッケとエビフライをニコニコ食べました。“キャラ弁”にキャーキャー群がる騒ぎの中、茶色い色合いの自分の弁当を隠すようにして食べていたという～十数年経ってからの教え子の話も。(今考えると、あのお弁当を恥ずかしいと思っていたことが、お母さんにわかったなあ..と)この子は今、立派に環境省で働いています。(超忙しくて...、コンビニ弁ばかりだそう)

まるで友達のような親子喧嘩ばかりの5年生の女子は、おかずの半分に“薄皮饅頭2個!”

(ふたを開けると、「やったなあ～!」昨夜の親子喧嘩の話をあげすけに...。でも、うれしそうに。)

お弁当の日は子どもを欠席させる家庭も...。担任の電話に「もっと大きく書いて知らせてくれないと!」と逆ギレ状態でファストフードの包装袋を届ける家庭も...ありました。

(中身はハンバーガーとポテトとコーラでした。ハッピーなおまけまで付いて...)



～『お弁当の日』子ども達にとって。ちょっと楽しみな日であり『特別な日』なのです。